



S.^o M.^o Sr. Srta. Maria Mosquera.

Popayan 3 de Dto de 1839.

Mi querido primo y amigo:

Desde que sepimos tu partida de Nueva York para Inglaterra no hemos vuelto á tener noticias tuyas, pero te suponemos ya bien en algun tiempo en Londres; y quiera Dios que tu viaje haya sido tan feliz como lo deseamos, y que sin las primas Pepita, Jose M.^o y Anibal gozen de la vida cumplida. A todos nos las decias las veces finas expresiones de parte de la Pepa, de Sofia, de mi madre y miel.

Poco tiempo despues de tu partida de la Nueva Granada, se nos armó p.^o áca una polissca, con la supresion de los conventillos de Pasto, que nos puso en un peligro inminentisimo de que todo esto se lo llevara el Diabolo: pocos concen todo el riesgo que hemos corrido; pero Flexan que fué nombrado jefe de operaciones, dio golpes que, aunque sin gubernarse por la persona, le salieron mil veces mejor de lo que el mismo podia esperar, y nos salvaron. Sin embargo, todavía quedaban dos cabezallas, Anselmo Noqueza y Estanislao Español, con dos partidas de guerrillas, dando que hacer, y molestarian por mucho tiempo. No te referiré la historia de esos acontecimientos que ya debes saber; pero si se dixi, que seguramente no habrias su creido que los papayos, parianos y abaqueñenos habrian de portarse tan bien como lo han hecho. D.^o Joaquin Mosquera dice que lo esta viendo, y aun no puede persuadirse de que el riesgo de abrir y cerrar se ha desbaratado. M.^o Delgado, Juan Gregorio Lopez, el coronel.^o Zuniga, Jacinto Corclova, etc. etc han servido con las mayores eficacia y buena voluntad, lo que tiene despectados á los de circuito.

Julio fué tambien á la campaña de Passo, de
cepiron de una compania de guardias nacionales de
esta Ciudad, y de allí lo mandó el General á Quilo
con una comision; por lo que no pudo regresar á esta
con su compania. Ya está de vuelta en Passo, pero
escribe: que como hai encontrado nueva fiesta de con-
fies con Roquera y España, no se atreve á pedir su
licencia para venir; no sea que vayan á atribuirlo
al poco honroso motivo de tenerles asco. Asi, se casa
mientras que estaba dispuesto para el 2do de Octubre,
se ha ido diferiendo de dia en dia, hasta el
1º de este en que se verificó p. poder, y muy en
silencio. Serchio hizo el papel de primer yulcan ó
novio, y yo el de barba ó padrino. Esperamos á q.
ningún el propietario á tomar posesion para festejar
y celebrar entonces; pero no sabemos cuando será, ó si
sentirá que irne yo antes á Roquera. Deme esta
noticia á mi prima Pepita, diciendole que ya tiene esa
nueva sobrina á su disposicion.

Deso que hayas celebrado entre en su comision
financiera, aunque temo que las noticias de los sucesos de
Passo hayan perjudicado para él, haciendole entrar á
esos H. en nuevas desconfianzas. Al menos el perjuicio de
los gastos que han causado y que todavia causaran, es
demasiado positivo é irreparable.

El Observador, en el n.º 2º, ha publicado
la noticia de que J. y B. Solomons, (39. Abbermarle Street,
Piccadilly) han fabricado unos Conclusores de voz, q.
es lo mejor que se ha inventado para hacer oír á los
sordos: y como yo me voi poniendo cada dia peor en
esta enfermedad, se estimaria infinito, que si espe-
tivamente son de algun provecho, me mandaras unos
de ellos, que quizá me servirian p. oír algo: y si se
pudiera, yulcan se los remitiesen á Amador, para
que el me los embiara inmediatamente. por el correo
á Boyosa; pues en ninguna parte me verian tan
util como en el congreso, donde frecuentem. me
quello en algunas de lo que se esta hablando.

Por acá no hay novedad particular en nra
familia, y deso que ad. tampoco la tengan p.º